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公立保育所再配置計画たたき台に対する意見とりまとめ 

番号 ページ 項  目 意  見 意見に対する市の考え・回答 

１ ３ 

２ 目指すべき基本方向 
〇発達に適した集団の確保 

自分の子どもが利用している保育所では、来年
年⾧児が 4 人になる予定。友達が少ないとかわ
いそう。友達が増えることが良い。 

集団での保育を通し、発達に応じた社会性を
獲得できるよう、再配置を検討します。 

２ ３ 

２ 目指すべき基本方向 
〇発達に適した集団の確保 

集団で育てたいという考えがあるが、身近にあ
った方が良い。 

参考にさせていただきます。 

３ ３ 

２ 目指すべき基本方向 
〇公立施設の配置の検討 

事業所などで働いている人の子どものため
の保育施設の活用を。 

今後の検討では市内の事業所保育に対し認
可保育施設への移行が可能か、協議します。 

４ ３ 

２ 目指すべき基本方向 
〇公立施設の配置の検討 

企業内保育所との連携は考えているか？ 今後の検討では企業内保育所を含め、認可外
保育施設とも協議を進めてまいります。 

５ ３ 

２ 目指すべき基本方向 
〇公立施設の配置の検討 

どこも公立保育所は、この先は民間になるの
か、受け手がいれば民間になるだろうが、不明。 

民間事業者ができるところはお願いしてい
く考えです。 

６ ３ 

２ 目指すべき基本方向 
〇量的・多様化する保育ニーズへの対応 

多様化するニーズとは？ 休日保育・病児保育・障がい児や発達が気に
なる児童の保育のほか、在宅保育家庭に対す
る緊急一時預かり保育や養育支援等があり
ます。 
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番号 ページ 項  目 意  見 意見に対する市の考え・回答 

７ ４ 

３ 具体的な再配置（案） 
①富津地区 

保育士の確保が常に付きまとう。企業内保育
所と連携が可能か。新富地区などでニーズは
あるのか。 

安全・安心な幼児教育・保育施設としての質
を担保した上で、連携が可能か検討します。 

８ ４ 

３ 具体的な再配置（案） 
①富津地区 

バランスをとるためにも明澄幼稚園の認定
こども園への移行を積極的に進めるべき。 
保育士不足の観点から、新規よりも既存施設
の拡充の方が、実効性が高いと考えるため。 

円滑に移行できるよう支援してまいります。 

９ ４ 

３ 具体的な再配置（案） 
①富津地区 

民間小規模保育園の新設もよいかと思う。 
共働き家庭が多いと思う。仕事復帰を考える
人は、兄弟一緒に見てもらうことが望ましい
と思うが、その分保育士の負担が多くなって
いると思うので、年齢で分けて専属の保育士
さんに見てもらう方が良いのかとも思う。 

それぞれの年齢や発達段階に応じた保育が
提供できるよう、質の確保に努めます。 

１０ ４ 

３ 具体的な再配置（案） 
①富津地区 

新設は、どのような地区に？今のままか、場
所が変わるのか？駐車場か遠すぎる。 

今後検討します。 

１１ ４ 

３具体的な再配置（案） 
①富津地区 

保育士の確保ができるのか？ 公立保育所とは異なり、民間事業者は保育士
確保に有効な策を柔軟に対応できるものと
考えます。 
また、確保策を講じる民間事業者に対する支
援を検討します。 

１２ ４ 

３ 具体的な再配置（案） 
①富津地区 

保育士の給料やコミュニケーションに対す
る支援が必要。保育士の離職を減らすことを
優先してもらいたい。 

保育士の離職防止は喫緊の課題です。離職防
止に有効な策に取組みます。 
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番号 ページ 項  目 意  見 意見に対する市の考え・回答 

１３ ４ 

３ 具体的な再配置（案） 
①富津地区 

多様化するニーズに対応するために、飯野保育
所、富津保育園、青堀保育園の特色（保育目標
や保育方針など）を打ち出すのか？ 

それぞれの法人の掲げる保育方針等によっ
て特色づけられます。 

１４ ４ 

３ 具体的な再配置（案） 
①富津地区 

未満児のニーズが増えているのではないか。 共働き家庭の増加に伴い、入所児童の低年齢
化が進んでいます。 

１５ ４ 

３ 具体的な再配置（案） 
①富津地区 

宅地造成されており、子どもも増えている。保
育士の確保が問題。1 つの施設で小学校まで行
ければ一番良いので、検討の余地が富津地区に
はある。 

現状で利用できないお子さんへの対応も必
要と考えています。 

１６ ４ 

３ 具体的な再配置（案） 
①富津地区 

1,2 歳児はバスに乗せられない。それによる弊
害がある。 

バスでの移動は 3 歳以上児を想定していま
す。 

１７ ４ 

３ 具体的な再配置（案） 
①富津地区の飯野保育所 

保育士不足に対してトータルメリットで対
応をとれるようにするため、飯野保育所と青
堀保育園の両方一緒に公募をかけては。 

飯野保育所の移管については検討をこれか
ら行うため、青堀保育園と同時の事業者募集
は考えておりませんが、今後の再配置も併せ
て周知します。 

 ４ 

３ 具体的な再配置（案） 
①富津地区の小規模保育所 

小規模保育所の場所は？ 3 歳未満児が利用することを考え、居住地域
または隣接地域に誘致する予定です。 

 ４ 

３ 具体的な再配置（案） 
①富津地区の小規模保育所 

小規模保育所の駐車場の確保は？ 必要性を検討します。 
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番号 ページ 項  目 意  見 意見に対する市の考え・回答 

 ４ 

３ 具体的な再配置（案） 
①富津地区の小規模保育所 

0 歳から 2 歳児の受入れのための保育士確保
にはとても苦慮しているので、小規模園がで
きることには賛成。 

受入枠の拡大に努めます。 

 ４ 

３ 具体的な再配置（案） 
①富津地区の小規模保育所 

0～2 歳児の預けたいという共働き世代のニ
ーズをカバーすることが最優先とすべき課
題。小規模保育園は必要。 

ニーズに応え、受入枠の拡大に努めます。 

 ４ 

３ 具体的な再配置（案） 
①富津地区の小規模保育所 

小規模保育園は民間を前提としながらも、見
つからない場合には市での対応を検討すべ
き。 

民間事業者が参入しやすいよう、環境整備を
検討します。 

 ４ 

３ 具体的な再配置（案） 
①富津地区の小規模保育所 

小規模保育所の誘致場所の具体案はあるの
か？ 

利用者の利便性を考慮し、検討します。 

 ４ 

３ 具体的な再配置（案） 
①富津地区の小規模保育所 

小規模保育園は経営者がいるのか？ 民間事業者の誘致を目指します。 

 ４ 

３ 具体的な再配置（案） 
①富津地区の小規模保育所 

0～2 歳を保育して、3 歳への引継ぎをどうす
るのか？ 

既存の認可保育所（園）を連携施設とします。 

 ４ 

３ 具体的な再配置（案） 
①富津地区の小規模保育所 

移行期の子どもへの配慮が必要。 子どもに負担がかからないよう配慮します。 
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番号 ページ 項  目 意  見 意見に対する市の考え・回答 

 ４ 

３ 具体的な再配置（案） 
①富津地区の小規模保育所 

飯野保育所を民間が受けてくれるかがポイン
ト。 

近隣の新規開設等の動向を注視するととも
に、民間事業者が参入しやすいよう、環境整
備を検討します。 

 ４ 

３ 具体的な再配置（案） 
①富津地区の小規模保育所 

小規模保育園の設置場所は連携の取りやすい
場、利用しやすい場にしてもらいたい。 

参考にさせていただきます。 

 ４ 

３ 具体的な再配置（案） 
①富津地区の小規模保育所 

小規模保育園を公募して民間での設置ができ
なかった場合、公立でやってほしい。 

民間事業者が参入しやすいよう、環境整備を
検討します。 

 ４ 

３ 具体的な再配置（案） 
①富津地区の小規模保育所 

イオンの空きスペースを小規模保育園として
利用できないか？ 

参考にさせていただきます。 

 ４ 

３ 具体的な再配置（案） 
①富津地区の未移行幼稚園 

幼稚園が認定を受けこども園となり、0.1.2 歳
児を受け入れるとあるが、0 歳児の受入れは難
しい。免許も幼保必要。 

民間事業者が免許保有者を雇用しやすいよ
う、支援を行います。 

 ４ 

３ 具体的な再配置（案） 
①富津地区の未移行幼稚園 

未移行の幼稚園の意向は確認しているのか？ 意向確認は行っています。 

 ４ 

３ 具体的な再配置（案） 
①富津地区の未移行幼稚園 

未移行幼稚園は子ども園への移行を予定して
いるのか？ 

移行の考えは確認しています。 
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番号 ページ 項  目 意  見 意見に対する市の考え・回答 

 ７ 

４ 取組みの目安 建物の築年数にも左右されると考えるので、
どのあたりのエリアに設置できるかという
問題も難しいと思う。 

今後検討します。 

 ７ 

４ 取組みの目安 計画通りに移行されることを希望するが、保育
士の確保がしっかりできるのか？ 

民間事業者の確保が図られるよう、支援して
まいります。 

 全体 

 保育士の確保はどう考えるか？ 公立保育所（行政）では難しいアプローチも
民間事業者では可能と考えます。連携し、確
保に努めます。 

 全体 

 今後の利用者の人数を把握するため、各地区
の年齢別の子どもの人数を入れて欲しい。 

次回会議でお示しします。 

 全体 

 幼稚園の利用者数を入れて欲しい。 次回会議でお示しします。 

 全体 

 保育所が民間保育園、幼稚園からこども園と
施設の位置づけが変わることで、子どもたち
と保護者が「よりよくなった」と思えるもの
であればよいと思う。 

参考にさせていただきます。 

 全体 

 保育所から保育園となる切り替え時には配
慮が必要。 

子ども主体となるよう配慮に努めます。 
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番号 ページ 項  目 意  見 意見に対する市の考え・回答 

 全体 

 園による特色もあると思うので、移行時のこ
とについても考えていただければと思う。 

園独自の特色が生きるよう移行を検討しま
す。 

 全体 

 課題は山積しているが、スピード感をもって
解消に取り組むことが大切。保育に関係する
保護者のニーズも年々高まっていくことと
思う。 

近隣市の新規開設の動向や保護者の保育ニ
ーズを注視しつつ、取り組みます。 

 全体 

 基本的に本たたき台で計画通り進めばいい
と思う。 

ご理解を得ながら進めていきます。 

 全体 

 再配置を進めることも大切ですが、保育士不
足を改善するべきだと思う。 

富津市の公立保育所で働きたいと思っても
らえるよう、環境整備に努めます。 

 全体 

 保育士の負担を減らせるように、考えるべ
き。市販の制作物を利用することやボランテ
ィアの活用を考えては。 

事務等の負担を軽減できるよう、取り組みま
す。 

 全体 

 民間になると運営側のそれぞれの特色によ
って大きな違いが出て、保育士確保が今まで
以上に難しくなる可能性があるかもしれな
い。 

状況の把握に努め、有効策に取り組みます。 

 全体 

 3 歳未満児の受入れと多様化するニーズに対
応することを目的としたたたき台であり、たた
き台の基本方針には賛同する。 

ご理解を得ながら進めます。 
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番号 ページ 項  目 意  見 意見に対する市の考え・回答 

 全体 

 潜在保育士の活用が必要と考える。 潜在保育士の再就職につながるよう、様々な
機会をとらえ情報を発信するとともに、促進
策に取り組みます。 

 全体 

 子どもの減少から仕方ない。未来がどうなるの
だろう？という不安はある。 

子育てする喜び、育つ喜びを感じられるよ
う、支援策に取り組みます。 

 全体 

 保育士の数が問題。 質の高い保育が提供できるよう、確保に取り
組みます。 

 全体 

 離職率が高いのはなぜ？⇒結婚、子育て。勤務
の大変さや重圧がある。 

全体の働きやすさにつながるよう、職場環境
の整備に努めます。 

 全体 

 若手育成に一生懸命取り組み、離職を防ぐ。 就職 5 年目までの若手保育士を対象にした
保育士支援アドバイザーと保育所が連携し、
的確なサポートに努めます。 

 全体 

 職場環境の改善が必要。 全体の働きやすさにつながるよう、職場環境
の整備に努めます。 

 全体 

 保育士確保として、市が民間の処遇改善を。 有効な策を検討します。 

 


